
欲 了 解 本 栏

目详情，请关注新

浪微博@韩烁说翠，

浏览系列文章

韩
烁
说
翠
东
方
神
韵

雅
致
人
生

{

{

第161期

韩烁：
香港东方神

韵国际集团有限
公司首席珠宝鉴
赏师

香港珠宝学
院JJD

国际翡翠学
协会会员

香港东方神
韵国际集团有限
公司豫西分公司
经理

美婚嫁完

翡翠有“水”清澈静谧
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婚礼摄影到底价值几何 挑选敬酒服
重在大方得体
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最近，我与一些朋友聊天时发现，
不少人分不清翡翠的“种”和“水”。虽
然我之前在本栏目中介绍过“种”“水”

“底”三者的关系以及区分的方法，但
很多朋友还是没搞明白，所以今天咱
们着重说说翡翠的“水”。

何谓翡翠的“水”

翡翠的“水”是指光线在翡翠内部
传播，受晶粒的多次无序交叉反射、折
射后形成的一种综合状态，有深度、无
层次感，是透明度与“种”“底”的结合
体。翡翠只有种老、晶粒细小、结构紧
密、底子纯净，才能产生“水”。

“水”是光线在翡翠内部作用后
的结果，其基本要素是透明度。翡翠
的“水”是一种状态，在透明和半透明
间凝滞着，如同湖水中的暗波一样，
似静止又似涌动。绿色翡翠含“水”，
则绿色幽邃；无色翡翠有“水”，则清
澈如溪。

翡翠透明度的划分

很多人简单地把翡翠的透明度
理解为“水”，其实不然。虽然“水”与
透明度息息相关，但透明度是指翡翠
的透光程度。国家标准将翡翠的透
明度分为5个级别，即透明、亚透明、
半透明、微透明、不透明。

透明是指绝大多数光线可透过，
翡翠内部特征清晰可见；亚透明则是

指大多数光线可透过，翡翠内部特征
可见；半透明的意思是部分光线可透
过，翡翠内部特征尚可见。

透明度是指翡翠的物理性质，
该性质也存在于水晶等其他矿物
晶体中，但这些矿物晶体只有透明
度，并没有“水”，“水”是翡翠特有
的性质。

“水”与透明度的关系

透明度是翡翠有“水”的基础条
件，有“水”必透明，而透明未必有“水”。

翡翠与其他玉石种类或矿物晶
体的最大差别在于“水”是翡翠独有
的。有些翡翠很通透，但看着很空
洞，有一种很“虚”的感觉，没有润泽
感。当然，这类翡翠与真正有“水”的
翡翠价位会相差很多。

虽然透明度不是决定“水”的唯
一因素，但其透明与否对“水”产生的
影响很大，透明度的高低能影响“水”
的形态，越透明意味着光线越能更深
地照进翡翠，光线与“种”“底”结合交
替作用，更容易形成“水”。

翡翠的“水”，神秘而神奇。翡翠
的灵气在于“水”，影响“水”的因素
在于“底”的干净程度和“种”的细腻
程度，有目的地让更多光线进入翡
翠的技巧就是翡翠调水。下期，我
将向大家介绍翡翠调水的具体方
法，敬请期待。 （韩烁）

凝神对窗吟翡翠，素颜一方透灵光。
借来雪花三五片，添得美人满身香。

□记者 仝景菁 文/图

婚礼是人生中最重要的仪式之一，
在婚礼当天，新娘至少要准备两套服饰，
把自己最美的一面展现给宾客，除了婚
纱，敬酒服必不可少。如何根据身材、气
质、肤色挑选适合自己的敬酒服呢？

罗莎婚纱礼服高级定制机构的设计
师刘琳说，结婚是一件大喜事，绝大多数
新娘会穿白色婚纱，并选择大红色改良款
旗袍或礼服作为敬酒服。如果新娘希望
穿得与众不同，想挑选粉色、大红色等彩色
婚纱，最好与敬酒服的颜色岔开。

如果是西式婚礼，新娘可选择晚礼服
（如图）或时装款礼服，穿出优雅和时尚
感，活泼可爱的新娘可以穿小礼服裙。如
果是中式婚礼，身材高挑的新娘可选择旗
袍或其改良款衬托曲线，身材不完美或怕
冷的新娘可加一件风格协调的外搭。

有些新娘认为，敬酒服就是在敬酒的
时候穿一会儿，只要款式好看就行。殊不
知，新娘敬酒时与宾客近距离接触，如果
服饰的品质不好，很容易让自己的品位
大打折扣。需要注意的是，敬酒时新娘
来回走动，弯腰低头在所难免，所以敬酒
服应当大方得体，以免走光。比如，拖尾
不宜太长，被踩到会很尴尬。

另外，冬天天气寒冷，即使酒店有暖
气，新娘在选择服饰时也应当注意保暖性，
冻坏身体就得不偿失了。

□记者 仝景菁

如今，越来越多的新人
开始重视婚礼摄影，但面对
少则数百元，多则几千元的
价格，不少新人仍拿不定主
意。那么，婚礼摄影该咋
选？挑选价格昂贵的值
吗？喜墨极致婚礼摄影团
队的摄影师“大脸”说，在外
人看来，婚礼摄影师一天就
赚几百元甚至上千元，是暴
利职业。其实，在这背后，
婚礼摄影师付出了很多。

且不说其早上四五点
就要起床，连续拍摄八九个
小时，还要花费大量时间与
客户沟通、修片、刻盘，才能
准时交片，单是拍出一张情
感丰富的照片，就无法用金
钱衡量。

摄影器材都是耗材，摄
影师要及时对其进行保养、
维修甚至更换，还要根据拍

摄需要不断更新设备，这
些花销都不是小数目。

婚礼摄影师是帮助新人记
录美好瞬间的职业，但现在婚礼摄
影师很多，业务水平和职业操守良莠
不齐，新人在选择时一定要看其作
品，慎重决定。

一名优秀的婚礼摄影师通
常具有扎实的基本功，在拍
摄婚礼时，对婚礼进程有
一定预见性，能根据场
地的变换、光线的改变
及时进行调整。更重
要的是，婚礼摄影师
有很强的责任心，
对每一次婚礼拍
摄都尽职尽责，
还有与众不同的
审美视角、较高
的美学构图水
平，这些都是
通过一场场
婚礼总结出
来的。

（网络图片）


